

LA SEMAINE DE LA MOBILITÉ

Le Jeudi 7 septembre, Stéphane BARBÉ, conseiller délégué aux Mobilités Alternatives et Jacques COQUELIN, Maire de Valognes ont présenté le programme de la semaine européenne de la mobilité.

Le Cotentin mobilisé face aux enjeux climatiques

Le Cotentin s'est fixé comme objectif d'être un territoire exemplaire face au dérèglement climatique. Pour cela, l'Agglomération a déployé plusieurs actions afin d'avoir un impact concret pour préserver le cadre de vie des habitants avec :

- l'organisation du réseau de transports Cap Cotentin afin de réduire l'usage individuel de la voiture ;
- la mise en place de la réduction des déchets et de leur enfouissement ;
- la lutte contre les passoires énergétiques avec le programme Je Rénov'en Cotentin ;
- la préservation de la ressource en eau ;
- la prévention des inondations ;

- la valorisation des circuits courts dans le cadre du Projet Alimentaire Territorial.

Le réseau Cap Cotentin

La mobilité dans le Cotentin ne cesse d'évoluer pour proposer un réseau unique de transport et desservir l'ensemble des 129 communes du territoire.

Depuis plus de deux années, l'Agglomération du Cotentin, sous la marque Cap Cotentin, s'emploie à faire évoluer l'offre de mobilité avec des lignes interurbaines plus fréquentes, une desserte accrue des principaux centre-bourgs du Cotentin, un réseau urbain plus performant, des correspondances facilitées et la mise en place de nouveaux services. Cette offre répond aux attentes des habitants pour leurs déplacements au quotidien et permet de mailler efficacement le territoire.

Aujourd'hui, Cap Cotentin, c'est :

- 7 lignes urbaines à Cherbourg en Cotentin ;
- 7 lignes intercommunales régulières sur l'ensemble du Cotentin ;
- 14 lignes intercommunales secondaires ;
- 146 circuits scolaires ;

- 5 lignes entreprises Orano et EDF inclus dans le réseau Cap Cotentin ;
- Un service de transport à la demande dynamique « Cap à la demande » avec plus de 500 arrêts sur l'ensemble du territoire ;
- Un service de transport dédié aux personnes à mobilité réduite sur Cherbourg-en-Cotentin : Cap Access ;
- 750 vélos à assistance électrique en location longue durée ;
- Une aide à l'acquisition de vélo à assistance électrique ;
- 2 expérimentations en faveur de l'automobile partagée : le covoiturage avec l'application Klaxit et l'autostop organisé sur les communes de La Hague.

La semaine de la mobilité

Le Cotentin profite de la Semaine Européenne de la Mobilité, qui se déroule du 16 au 22 septembre pour valoriser des modes de transports plus respectueux de l'environnement. Tout au long de la semaine, de nombreuses animations sont proposées aux habitants par le biais de collectifs motivés.

« Nous souhaitons par le biais de cette semaine de la mobilité, valoriser et faire découvrir les modes de transports doux et alternatifs à la voiture, permettant d'inciter les habitants du Cotentin à se déplacer autrement, en cohérence avec nos enjeux de développement durable. Cette sensibilité est de plus en plus prise en compte par les habitants dans leur quotidien. Le nombre d'initiatives portées pour cette nouvelle édition en

est la preuve » précise Stéphane BARBÉ.

Les communes de La Hague et Valognes se mobilisent et impulsent de nombreuses initiatives :

Les agents communaux à vélo

Les communes de La Hague et Valognes proposent aux agents volontaires de se déplacer envélo grâce au prêt, par Cap Cotentin, de 5 vélos à assistance électrique.

Défi éco-mobilité

Les enfants de l'école élémentaire de Valognes réalisent un défi. Objectif : venir à l'école avec un autre moyen de transport que la voiture.

Concours de dessin

Le centre de loisirs Les Barbelottes à Valognes réalise un concours de dessin « dessine-moi le mode de déplacement du futur ».

Atelier de discussion

Les enfants du centre de loisirs de Valognes poursuivront avec un atelier de débat autour de l'éco-mobilité

Le programme Grand Public :

Au-delà de ces initiatives communales, plusieurs activités sont proposées aux habitants :

Samedi 9 septembre

Les randos de Rétina, au centre de loisirs Le Becquet à Cherbourg en Cotentin

Samedi 16 septembre

- Des ateliers sur le vélo (10h-16h) : stand autour du vélo, atelier de réparation, démonstration d'utilisation des racks à vélos sur les bus Cap Cotentin, stand d'information sur le service de location de vélos à assistance

- électrique, etc. Rendez-vous sur le parking du complexe sportif de Marcel LECHANOINE à Valognes
- La Napo Jam (initiations, compétitions et ateliers de skateboard) sur la place Napoléon à Cherbourg en Cotentin

Dimanche 17 septembre

Visite guidée à bicyclette de l'ouest de Cherbourg, rendez-vous devant la piscine Chantereyne à 15h, à Cherbourg-en-Cotentin.

Mercredi 20 septembre

Balade à vélo grand public pour découvrir les installations cyclables de Valognes. Départ à la place du château à Valognes à 18h30.
Démonstration d'utilisation des racks à vélos sur les bus Cap Cotentin.

Contacts :

Agglomération du Cotentin :

Noëlle HUART BLANCHARD

Responsable d'Unité Marketing et Promotion

noelle.huart-blanchard@lecotentin.fr

02.50.79.17.78